
 

   

 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

2024/2025 

(CONVOCAÇÃO nº 116/2024- CIPA/SEDUC – D.O.S. 1º de agosto de 2024) 

 
Aos vinte e oito dias do mês de agosto de 2024, foi realizada a 3ª Reunião Ordinária da Comissão 1 

Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas dependências da 2 

sala de reuniões da Supervisão de Ensino da Secretaria de Educação, Praça dos Andradas, 27, 3 

Centro, Santos, com a presença dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. Rosana da 4 

Costa Corrêa Parra (presidente), Natalie Alves Silva de Souza, Valéria de Oliveira, Aline Beraldo 5 

Moraes Tavares, Andrea Christina Wolfsohn, Gildenice dos Santos de Almeida, Shirley Thomaz 6 

Gama e Maria de Lourdes Cordeiro e do Sr. Adolfo José Li Toledo de Vargas, além da 7 

representante da Coordenadoria de Engenharia de Segurança do Trabalho da Secretaria de Finanças 8 

e Gestão (COSEG/Sefin), Sra. Patrícia Pontes. Ordem do dia: Abertura: A presidente informou 9 

que a cópia da ata da reunião de julho foi enviada, por e-mail, em 15 de agosto, para todos os 10 

cipeiros que estiverem no grupo de e-mails cipa-seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de 11 

todos os presentes. Informou que devido ao período eleitoral, em cumprimento ao Artigo 73 da Lei 12 

Eleitoral nº 9.504/97, a página da CIPA no Portal da Educação está temporariamente indisponível, 13 

assim como o Canal do Youtube e Instagram da CIPA. A presidente solicitou que os cipeiros façam 14 

anotações dos assuntos que foram abordados na reunião e que estas informações sejam 15 

encaminhadas para a Presidente em até dois dias úteis após a reunião por meio de e-mail, whatsapp 16 

ou anotação impressa no final da reunião. 1. SIPAT Educação: A presidente informou que a nossa 17 

13ª Semana Interna de Prevenção de Acidentes do Trabalho - 13ª SIPAT Educação "Edison Vicente 18 

Silvino" com o tema “O trabalhador no serviço público: prevenção, saúde, respeito e inclusão", 19 

acontece no período de 16 a 20 de setembro. O evento acontece simultaneamente a 35ª Semana de 20 

Educação Paulo Freire - Diversidade e Inclusão: suas dimensões em tempos adversos e XVI 21 

Semana Interna de Prevenção de Acidentes do Trabalho - XVI SIPAT PMS com o tema “Segurança 22 

e saúde no trabalho: o futuro depende das escolhas”. Informou também que devido ao período 23 

eleitoral, em consulta a Procuradoria sobre o local em que será realizada a abertura e sobre os 24 

regalos que serão oferecidos aos palestrantes, recebemos a devolutiva que não há óbices. Foi 25 

compartilhada com os cipeiros a programação da SIPAT Educação e SIPAT PMS e definida a 26 

escala de apoio para organização do evento. A presidente informou que o cipeiros serão convocados 27 

para participação no evento. 2. Formações: 2.1 Servidor Voluntário: A presidente compartilhou 28 

que o projeto está previsto no Plano de Trabalho da CIPA, onde o servidor inscrito atua como 29 

multiplicador nos assuntos referentes à saúde e segurança no trabalho. Participam da formação, 30 

preferencialmente, os servidores que já estejam participando da formação Servidor Voluntário. No 31 

mês de setembro será ministrado o módulo 4 – Mapa de Risco no dia 3 de setembro de 2024 (das 32 

9h30 às 12h e das 13h30 às 17h, Centro Darcy Ribeiro). 3. Projetos: 3.1 Ginástica Laboral: A 33 

presidente informou que foi publicada a portaria nº104/2024 que dispõe sobre o Projeto Qualidade 34 

de Vida do Educador para o ano letivo de 2024.  Nesse projeto poderão se inscrever os professores 35 

de educação física (PAD II e PEB II – educação física) que atuam na nossa rede no período diverso 36 

a sua jornada de trabalho, com atribuição de horas-aula projeto. A presidente informou também que 37 

estamos aguardando a entrega de currículos para posterior entrevista de forma que possa ser 38 

elaborada uma listagem classificatória. O cipeiro Aldemir está organizando blocos de UMEs/Seduc 39 

para atendimento, preferencialmente, próximo a residência ou local de trabalho dos professores 40 

inscritos. 3.2 Vamos correr e caminhar: A presidente informou que foi adquirido uma mesa 41 

dobrável para utilização no projeto. Aguardamos apenas o chapeamento patrimonial para colocá-la 42 

em uso. Ressaltou também que ainda aguardamos o atendimento de aquisição de um carrinho de 43 

carga para transportar os equipamentos do projeto. 4. Assuntos diversos: 4.1 Acidentes de 44 

trabalho – agente causador: cheiro de tinta: A presidente informou que recebemos, em cópia, 45 



 

email da Coseg relatando situação de não conformidade referente a acidentes de trabalho 46 

relacionados a inalação de vapores de tintas. Encaminhamos email ao Gabinete informando a 47 

preocupação desta CIPA Setorial Educação sobre o tema e reforçamos a sugestão dos TSTs da 48 

Coseg/Sefin que indicaram a composição química ideal para tintas utilizadas em ambiente interno 49 

na busca de preservar a saúde dos servidores, funcionários e alunos. Nesse momento os cipeiros 50 

questionaram se a tinta, na composição adequada, poderia ser adquirida pela Direção da UME com 51 

a verba do fomento municipal. Também foi mencionado qual seria o descritivo da ata vigente e se 52 

seria possível mudar o descritivo da próxima ata. Também se questionou se ainda é adquirida tinta a 53 

óleo por ata e também se seria possível criar um compilado de especificações técnicas que atendam 54 

as normas de segurança para os diretores. É preciso definir qual o setor poderia realizar essa ação. 55 

Os cipeiros debateram sobre o assunto sobre a realização ou não do serviço de pintura fora do 56 

período do recesso e férias. A cipeira Aline pontuou que negar a pintura durante o ano letivo faz o 57 

serviço demorar mais a ser realizado deixando escolas sem manutenção e que é necessário agir 58 

junto com a manutenção para contornar a situação. 4.2 AVCB: A presidente também informou que 59 

em resposta ao memorando 007/2024/CIPA/Seduc no qual reiteramos o memorando de solicitação 60 

realizada pela CIPA Setorial Educação (em 2022) sobre o Auto de Vistoria do Corpo de Bombeiros 61 

– AVCB documentos necessários quando da contratação de empresas, a Seobe respondeu que cabe 62 

a Seduc todas as providências para a implantação do cumprimento da legislação vigente em relação 63 

as escolas públicas sob sua responsabilidade, através de dotação orçamentária própria e que o 64 

assunto não é afeto a Secretaria de Obras e Edificações (Seobe). Reencaminhamos o memorando ao 65 

Deafin para as providências necessárias. A presidente informou que solicitaremos ao TST Borges 66 

orientações para que as UMEs possam elaborar seus respectivos Planos de Emergência para futura 67 

elaboração de Estudo Técnico Preliminar (ETP) se necessário. 4.3 Ninho de gaviões na UME 68 

Eunice Caldas: A presidente compartilhou situação que já foi citada em pauta de reunião referente 69 

a gaviões fizeram ninho com filhotes na área da escola, sendo o caso amplamente noticiado pelos 70 

meios de comunicação. Informou que o Gabinete da Seduc já buscou orientações junto a Secretaria 71 

de Meio Ambiente, Polícia Ambiental e Companhia Ambiental do Estado de São Paulo (Cetesb). O 72 

gabinete encaminhou ofício a Semam que informou que o controle de aves silvestres não cabe a 73 

Semam. O Deafin solicitará então a Semam que verifique a possibilidade de Estudo Técnico 74 

Preliminar (ETP) para o manejo orientado pela Cetesb visto na Seduc não termos profissionais 75 

competentes para elaboração do estudo. Sobre o assunto os cipeiros comentaram que talvez o setor 76 

que controla pragas urbanas poderia agir visto que roedores podem servir de presas para os gaviões. 77 

5. Análise dos Relatórios de Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês foram 78 

analisados relatórios de investigação de acidente de trabalho com as recomendações dos TST da 79 

Sefis/Coseg/Sefin e conclusão do médico perito informando se tem ou não nexo causal. Dentre os 80 

acidentes analisados foi pontuado que os Equipamentos de Proteção Individual (EPIs) dos 81 

profissionais que atuam nas cozinhas das UMEs devem ser de uso individual não podendo ser 82 

compartilhados para que doenças como dermatoses não sejam transmitidas. Nada mais havendo a 83 

tratar, a presidente deu por finalizada a reunião.  _________________________________________ 84 
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